

保護者の皆様

港区立白金台幼稚園
園長 新井 智子

令和4年度 白金台幼稚園の教育に関するアンケート集計結果のお知らせ

保護者の皆様には日頃より、白金台幼稚園の教育にご理解、ご協力をいただき感謝申し上げます。
さて、過日行いました学校評価アンケートにご協力をいただきありがとうございました。集計結果がまとまりましたので、ここにご報告いたします。皆様からいただいたご意見をもとに、よい面はさらに充実させ、課題については十分検討し、改善に努めてまいります。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

回収状況・・・3歳児 23名中 23名分回収
4歳児 43名中 42名分回収
5歳児 46名中 46名分回収
合計 111名分回収

<評価基準> A:達成している
B:概ね達成している
C:あまり達成していない
D:達成していない
E:わからない

大項目	小項目	おもな資料・材料	評価					
			A	B	C	D	E	
幼稚園運営	(1) 幼稚園の経営方針が分かりやすい。	保護者会 園だより 園長だより 幼稚園要覧 幼稚園経営計画 ホームページ	3歳児	13	9	1	0	0
			4歳児	34	5	2	0	1
			5歳児	36	9	0	1	0
			合計	83	23	3	1	1
			%	95	3	1	1	
	(2) 幼稚園の取組や子どもの様子がよく分かる。	園だより 園長だより 学年・学級だより 幼稚園公開日 参観日 掲示物 ホームページ	3歳児	20	3	0	0	0
			4歳児	35	6	1	0	0
			5歳児	36	9	1	0	0
			合計	91	18	2	0	0
			%	98	2	0	0	
	(3) 電話をかけたときや幼稚園を訪問した際の教職員の対応が丁寧である。	電話連絡時 幼稚園訪問時	3歳児	21	2	0	0	0
			4歳児	39	3	0	0	0
			5歳児	43	3	0	0	0
			合計	103	8	0	0	0
			%	100	0	0	0	
	(4) 幼稚園は、PTA活動や、保護者の活動の場を大切にしている。	保護者会 役員会 園だより 幼稚園経営計画 日常のかかわり	3歳児	19	4	0	0	0
			4歳児	34	7	1	0	0
			5歳児	37	8	1	0	0
			合計	90	19	2	0	0
			%	98	2	0	0	
(5) 子育て支援のための未就園児の活動に積極的に取り組んでいる。	保護者会 掲示物 園だより 幼稚園公開日 ペンギンクラブ わくわくまつり ペンギン運動会 いちにちどうぶつむら など	3歳児	19	3	0	0	1	
		4歳児	39	2	0	0	1	
		5歳児	39	6	0	0	1	
		合計	97	11	0	0	3	
		%	97	0	0	3		

教育内容・指導

(6)	子どもが自分から人や物などの環境にかかわり、様々な体験を通して学ぶ「遊び」を大切にした教育を推進している。	幼稚園公開日 参観日 行事 保護者会 懇談会 個人面談 ホームページ		A	B	C	D	E			
			3歳児	19	4	0	0	0			
			4歳児	36	6	0	0	0			
			5歳児	37	9	0	0	0			
			合計	92	19	0	0	0			
			%	100		0	0	0			
			(7)	子どもの人権を尊重し、一人ひとりの思いを大切にした学級づくりをしている。	幼稚園公開日 参観日 行事 保護者会 懇談会 個人面談 ホームページ		A	B	C	D	E
						3歳児	17	6	0	0	0
						4歳児	33	7	1	0	1
						5歳児	35	10	1	0	0
合計	85	23				2	0	1			
%	97					2	0	1			
(8)	子どもが十分に体を動かして満足感が得られるような体験ができるようにしている。	幼稚園公開日 参観日 年間指導計画 森のわくわく3デイズ など					A	B	C	D	E
						3歳児	20	3	0	0	0
						4歳児	35	7	0	0	0
						5歳児	39	5	2	0	0
			合計	94	15	2	0	0			
			%	98		2	0	0			
			(9)	集団生活におけるきまりや道徳性の芽生えを身に付ける教育をしている。	幼稚園公開日 参観日 年間指導計画 懇談会 安全指導 あいさつ運動 など		A	B	C	D	E
						3歳児	16	6	1	0	0
						4歳児	32	8	2	0	0
						5歳児	34	10	2	0	0
合計	82	24				5	0	0			
%	95					5	0	0			
(10)	自然環境を生かした遊びや生活の中で、子どもが生き物や植物等の自然とかかわる活動を充実させている。	幼稚園公開日 参観日 年間指導計画 遠足 いちにちどうぶつむら など					A	B	C	D	E
						3歳児	21	2	0	0	0
						4歳児	37	5	0	0	0
						5歳児	42	4	0	0	0
			合計	100	11	0	0	0			
			%	100		0	0	0			
			(11)	小学校への就学を見通した教育内容として聞くこと話すこと、友達とかかわり等を大切にした教育をしている。	年間指導計画 懇談会 幼稚園公開日 参観日		A	B	C	D	E
						3歳児	15	5	2	0	1
						4歳児	28	12	2	0	0
						5歳児	33	7	6	0	0
合計	76	24				10	0	1			
%	90					9	0	1			
(12)	異年齢の育ち合いやかかわり合いを大切にした教育を進めている。	幼稚園公開日 参観日 行事 保護者会 懇談会 年間指導計画 お迎えタクシー わくわくまつり など					A	B	C	D	E
						3歳児	15	6	1	0	1
						4歳児	31	11	0	0	0
						5歳児	34	9	3	0	0
			合計	80	26	4	0	1			
			%	95		9	0	1			
			(13)	様々な行事の中で、子どもたちが楽しんで活動する姿やその成長が感じられる。	年間指導計画 幼稚園公開日 参観日 行事		A	B	C	D	E
						3歳児	21	2	0	0	0
						4歳児	37	5	0	0	0
						5歳児	38	7	1	0	0
合計	96	14				1	0	0			
%	99					1	0	0			

				A	B	C	D	E	
安心・安全	(14)	幼稚園内や園庭の清掃など環境整備が行きとどいている。	幼稚園訪問時	3歳児	20	3	0	0	0
				4歳児	41	1	0	0	0
				5歳児	38	6	2	0	0
				合計	99	10	2	0	0
				%	98		2	0	0
	(15)	施設・設備の安全、維持管理のための点検や整備を計画的かつ適切に行っている。	幼稚園訪問時	3歳児	18	4	0	0	1
				4歳児	37	2	0	0	3
				5歳児	34	11	1	0	0
				合計	89	17	1	0	4
				%	95		1	0	4
	(16)	子どもたちが安全に生活できるよう、安全指導、避難訓練、不審者対応等、安全・防災・防犯に関する取組を十分に行っている。	年間指導計画園だより	3歳児	19	4	0	0	0
				4歳児	36	6	0	0	0
				5歳児	38	6	2	0	0
				合計	93	16	2	0	0
				%	98		2	0	0
その他	(17)	子どもたちが安全にかつ安心して生活できるよう、感染症拡大防止対策に努めている。	保護者会 各たより 幼稚園公開日 参観日 幼稚園訪問時	3歳児	16	5	1	0	1
				4歳児	34	7	1	0	0
				5歳児	31	13	2	0	0
				合計	81	25	4	0	1
				%	95		4	0	1
	(18)	感染症拡大防止対策をしながらも、幼児に必要な経験が積み重なるよう、日々の活動や行事などを工夫している。	幼稚園公開日 参観日 行事 年間指導計画	3歳児	19	4	0	0	0
				4歳児	35	6	1	0	0
				5歳児	35	9	2	0	0
				合計	89	19	3	0	0
				%	97		3	0	0

<アンケートのまとめ>

※全18項目中17項目において95%を超える保護者にAもしくはBと回答していただきました。残り1項目も90%の回答であり、本園の教育に対して高く温かい評価をしてくださることをありがたく思っております。

※C・D・Eの評価を受けた項目に関しては、来年度の課題として園内で検討していきます。

結果についての大まかな分析と今後の方針は以下のとおりです。

○「幼稚園運営」に関しては、全項目で、高い評価をいただく中、(1)「幼稚園の経営方針が分かりやすい」については、C(あまり達成していない)が3名、D(達成していない)が1名、E(わからない)が1名という結果でした。年度当初の保護者会などで園長より幼稚園経営計画に沿ってお話をさせていただいたり、毎月の園だより、学期ごとの保護者会等でお伝えしていましたが、幼稚園の経営方針という、あまり馴染みのない言葉であったため、分かりづらい項目であったかもしれません。今後、保護者会等で内容についてはお伝えしていきます。

○「教育内容・指導」に関しては、特に(6)「遊びを大切にした教育」(10)「子どもが生き物や植物等の自然とかわる活動の充実」に関しては、全員がAまたはBという高い評価をいただくことができました。(11)「小学校への就学を見通した教育内容」に関しては、C(あまり達成していない)10名、E(わからない)1名という結果でした。小学校以降の生活につながっていく指導は、5歳児だけではなく、3歳児・4歳児からの積み重ねが重要です。また、(9)「きまりや道徳性の芽生え」については、日々の遊びや生活の中で、幼児が自ら気付くような指導を行ったり、相手の気持ちを考えられるようにかかわったりし、身に付くように保育を進めています。さらに、(12)「異年齢の育ち合いやかかわり合い」については、日々の遊びの中でも、異年齢の幼児同士が関わり合いながら遊ぶ場を教師が意図的につくり、互いに意味のある活動となるように保育をすすめています。これらの指導が、保護者の皆様にも伝わりやすく、さらに、的確な指導を積み重ねていけるよう、指導の見直しを図るとともに、情報発信の工夫を行っていきます。

○「安心・安全」に関しては、高い評価をいただきましたが、(15)「施設・設備の安全点検、整備」の項目については、C(あまり達成していない)1名、E(わからない)4名という結果でした。園では、毎日の園内巡視および毎月の安全点検を実施しています。また、施設に不具合が生じたときは、区の学務課と連携し、整備を進めているところです。経年劣化による施設・設備の不具合等に迅速に対応し、全ての保護者に安心してお子さんを預けていただけるよう、今後も園全体の環境の見直しや、子どもたちへの安全指導等の充実に努めていきます。

○「その他」に関しては、高い評価をいただきました。どちらの項目も、95%以上の方がAまたはBという回答でした。今年度は、感染症拡大防止対策をとりながら、子どもたちの体験や経験を保証するとともに、幼稚園公開等を通して、保護者や地域にも幼稚園での教育を開いていくように工夫し、全職員で力を合わせて進めてまいりました。今後も、子どもたちが安全、安心して生活する中で、教育活動のより一層の充実を図っていきます。

【自由意見】

※主なご意見です。個人が特定される表記に関しては載せておりません。また、同様のご意見・ご感想はまとめさせていただいております。

※課題となるご意見もいただいています。すでに改善されていることもあります。アンケートをいただいた時のまま載せています。課題となるご意見や参考となるご意見については、教職員間で検討し、次年度の教育計画作成に生かしていきます。

<3歳児>

- 園長先生を筆頭に、どの先生方も熱心で、少しでも行事や園の取り組みを良いものにしようと工夫してくださっていることが大変有難いです。我が子も自分らしさを大切にしながら園生活をとても楽しんでおり、その中で興味の幅が広がったり、ルールを学んだりとたくさん成長しました。引き続き、子ども一人一人の個性を大切にしながら園生活を通して成長できるようなご指導をお願いいたします。
- 子どもたちがのびのび自発的に遊べるよう、色々工夫して行事等行ってくださり、とても良い幼稚園だと思います。
- どうぶつ村がとても感動しました。来年も楽しみにしています。
- 幼稚園の環境や先生、お友達に恵まれて、日々の成長を実感しております。園長先生の方針、園の活動、PTAの活動に共感することが多く、今後も保護者として子どもたちの教育活動に協力していきたいです。
- 日々の生活や遊びの中で、学びや興味を引き出してくださる教育で、我が子の成長がめまぐるしく、私も周囲の人も驚いています。生活力もですが、特に感情面が育っている気がします。入園当初から、どの先生方も、我が子の事を把握されていて、毎日子どもは安心して幼稚園に通っているようです。ありがとうございました。
- あらゆる面で満足で、安心して通わせて頂いています。
- 年中組で実施していた保育体験は本当に良いと思いました。
- まだまだ難しい状況の中、様々な行事で工夫をこらして行ってくださっていることに感謝しています。
- 園長先生の温かさ、包容力、ユニークでいらっしゃるところ、保護者にお話になる時の子どもの気持ちに立って子どもの思いを伝えてくださるお姿に元気づけられると共に学びをいただいています。担任の先生も温かく素直にお話ししてくださり様子が伝わってきます。勉強や英語、そういった部分はあまり見えないのですが、何より楽しく遊ぶ、きまりを守るといった大切なところを育てていただいております。入園し良かったと切に思う毎日です。いつもありがとうございます。
- ・コドモンより昨年度のがくぷりの方が見やすかったです。
- ・異年齢交流はもっとあってもいいと思います。他にも地域の方との交流の場などあれば、様々な考え方の人にも理解してもらえるきっかけになるのではないかと思います。幼稚園なので地域の人にも歓迎されるような場所になったらいいなと思います。
- ・次月の予定がもう少しだけ早いとありがたいです。(とくに保護者参加の行事や遠足など年間予定表には具体的な時間が書いていないので)
- ・全クラス共通で思うのだが、担任の方針で一人ずつのさようなら、全体でさようなら、帰るのに時間に差がありすぎるのはどうなのでしょう。その日特別個々で伝えるべきことがあるなら分かりますが、降園後も予定がある時など、困ります。

< 4 歳児 >

- 保育参加や参観日などを通して感じたことは、先生方が園児それぞれの個性を尊重してくださっているうえで自主性をとても大切にしているということです。
- 教育内容は、子に対する接し方も含めてとても満足しています。
- 用務さんが、園児の顔・名前だけでなく保護者のことも覚えてくださって、よく見てくださっていることに安心感を抱いています。いつもありがとうございます。
- 感染症や、天候の良し悪しに左右される行事において、開催の可否判断や参加人数の決め方等、その都度的確なご判断をしてくださることに感謝しています。園児たちもコロナ前と変わらず、様々な生きた体験ができていることを有難く感じます。
- 恵まれた自然環境の中で、四季を体感できる内容や、子どもが主役でその主体性を生かしながら成長をサポートしてくださる園の温かい姿勢・活動に感謝しています。
- いつも細やかな行き届いたご指導をありがとうございます。(2)
- 学年間が自由に遊べるようでとても楽しいようです。異学年の友達の名前も出てくるので、嬉しく思いながら聞いています。ありがとうございます。
- いつも子どもたちの成長を色々な活動を通して促して頂き、今年も成長をたくさん見ることができました。先生方の熱意あるご指導に感謝しています。
- 今夏はプールが実施できてよかったです。幼稚園の友達と一緒に水に触れて楽しんで、よりプールが好きになったようです。
- 幼稚園での毎日の生活がとても楽しいようです。たくさんのことを発見し、学んで帰ってきます。指導内容も分かりやすく、感謝しています。
- 転園してきて分からないことも初めは多々ありましたが、先生方もとても親身になって色々教えて下さりとても助かりました。また、幼稚園全体の取り組みが園児に寄り添っていて親も参加できる行事も多く、園内での生活も見ることができるので安心して有り難く感じます。
- 日頃の園活動を見ていて、子どもへの寄り添い方にとっても感謝しています。園が一体となって取り組んでくださっていると嬉しく感じています。
- 少しずつ制限が緩和されつつある中で、感染症対策にもしっかりと気を配りながら活動を行ってくださっているのが伝わっております。保護者にとって少し不便だと思えるところも、園として子ども優先で対応して下さっているのが分かるので、全く問題ありません。
- 子どもたちが自分らしさを出して生き生き遊べているのも、日々先生方の一つ一つの丁寧な対応、関わりがあってこそだと感謝しております。
- 子どもたちを第一に考え、様々な体験の機会を与えて下さり、自主性を尊重した伸びやかな遊びを通して子どもの成長を促して下さる園の教育をいつも有り難く感じています。子どもも、保護者としても、園にとっても愛着をもっています。
- 今年から始まった保育参加は普段の子どもたちの様子を見られる大変貴重な機会でした。ぜひ次年度も実施していただけたら嬉しいです。
 - ・翌月の予定をもう少し早く出してもらえると助かります。基本的に下の子を連れての参加は大丈夫と言っただけですが、預ける場合もあります。実際、下の子を連れては大変なこともあります。上の子をちゃんと見てあげられません。
 - ・園だよりのお知らせがいつも月末なのが困っています。働きたいと思っているのですが、それがネックです。
 - ・他の幼稚園の様子が分からず、比較できないため、評価が難しいです。

- ・コロナ禍においても防止策をしつつ、活動を行えるように動いてくださって、少しずつ元の活動に戻る行事もありがたいです。ただ、子どもにとっての幼稚園の3年間は一生に一回しかありません。コロナもかなり他の感染症と同じ症状にも実感として変わってきました。マスク、行事、活動など、引き続き積極的にコロナ前のように実施できるよう、保護者含め取り組めたらいいなと考えています。
- ・丁寧な保育指導をしてくださる中で、同時に感染症対策を徹底することに時間や手間を費やすことはとても大変なのではないかと感じました。特に、昼食時のパーテーションは、基本的に黙食をしている環境では不要だと感じています。また、マスクに関して、色々な考え方がある中だとは思いますが、教職員のマスク着用も任意になればよいと思います。子どもたちから見える先生方の表情が、マスクありなしで大きく変わるはずですし、なにより、子どもたちと一緒に走ったり活動したりしている先生方が苦しくないか心配です。
- ・専業主婦をイメージした園の運営方針に違和感があります。古い時代の子育ては私も理想ですが、今の時代、理想の子育てをできる環境は整っていないと思います。そんな中、他の区立幼稚園・保育園では、お弁当の提供、コドモンを使った健康管理、開園時間を長くするなどしています。母の負担を少しでも減らし、子どもと向き合う時間にするため、検討してほしいです。
- ・紙を使いすぎていて、環境への配慮を感じられません。園日よりなど必要性を検討してもいいかと思っています。
- ・着てきたレインコートや上着を園においておけるとありがたいです。特に金曜日、きょうだいが多いため、荷物が多く大変です。その他は、とても安心して通っており、園の生活に満足で感謝しております。
- ・いつも丁寧に細やかに子どもを見てくださり、ありがとうございます。港区から不審者情報のメール配信を週に1度は目にするようになり、内容を見ていると怖いと感じます。幼稚園児は親と行動することが多いのですが、交通ルール、知らない人についていけない等、簡単な指導があるとよいかと思いました。避難訓練は、やったことを家で教えてくれています。
- ・防寒着の持ち帰りが自由になるとうれしいです。(汚れた時だけなど)
- ・お弁当の時間にグループで食べる経験を、幼稚園在園中にできたらいいと思う。
- ・用務さんの顔ぶれが頻りに変わっているような気がします。長くいらっしゃる方には、子どもたちも慣れて安心しているようです。
- ・時々、親より先に門から出てしまっている子を見かけます。親もよくないが、出られてしまうのも危ないかと思っています。
- ・今年から自転車の登園がゆかしの駐輪場のみ可となりましたが、一部の方々がいろいろな場所にとめて問題となっている件について。もう少しだけ園が譲歩してくださって、送り迎えの一定の時間だけ園庭の一部にとめてよいなどにすると、小さいお子さんがいる方やゆかしと反対方向に住んでいる方等も楽になるので、通いやすくなるのではと思いました。
- ・白金台幼稚園の男の子2人が隣の公園で皆の前でお互いに殴る蹴るを繰り返していても親が止めに入らなかつたり、我が子がお友達に馬乗りになられたりする姿を見かけました。多少男の子なので親が介入しない方がいいとは考えているものの、自分の子どもにどんなことがあっても人を蹴ったり、殴ったりしてはいけないと教えているにも関わらず、反対の行動を行う子が何人もいるので、今後が心配になります。勿論、大部分の友達の良い子ばかりなので残念です。また、園では個性を尊重しつつ、それぞれのよさを伸ばす教育をお願いしたいです。参観日に気になった点として、担任の先生はよく見ていてくれていると感じるものの、先生一人に対して園児が多すぎて、先生の負荷が大きく、全員のケアをするのは困難なのではと感じました。

< 5 歳児 >

- 子供は白金台幼稚園が大好きで、3年間ほとんど休まずに通っています。先生方、用務の方々に心より御礼申し上げます。(2)
- いつも子どもたちのことを第一に考えてたくさんの工夫を凝らしてくださり、豊かな経験をさせてくださり、感謝しております。(2)
- 年少・中・長と幼稚園のお友達の全員の名前を覚えているほどみんな仲が良く、素敵な幼稚園だと思います。
- 最初は親の出番が多いと思いましたが、保護者や他の子どもたちとのかかわりが持てる大切な時間になったと感謝しております。コロナ禍でも先生や職員、PTAの方の努力のおかげで今年はたくさんの行事を行うことができ、子どもたちのかわいい笑顔が見られてよかったです。
- もう少しで幼稚園での生活も終わりに近づいてきて、なんだかとても早かったなと感じております。安心して、幼稚園に預けることができたのも、園長先生をはじめ、先生方との関わり方や毎日楽しく過ごせている子どもたちを見て、成長を感じ、たくさんの感謝でいっぱいです。
- 我が子は幼稚園が大好きで、毎日にこにこしながら登園しています。親としては、それだけで大満足です。いつもありがとうございます。
- 年長になって、改めてこの園でよかったなと思うことが多くありました。コロナ禍であっても行事をできる範囲で積極的に行ってくれたこと、できる限りマスクを外して過ごさせてくれたことなど、いろいろあるが、特に担任の先生が子どものことをとてもよく見てくれていて、問題や課題にちゃんと向き合ってくれていると感じ、預けてよかったなと感じました。
- 二学期初めから、長い間、子どもと一緒に登園させていただいておりましたが、子どもたちが楽しく自由に遊べるように先生方が様々な工夫をされていて、毎日が感謝でした。無理強いすることなく、子どもの自分で頑張る力を本当に上手に引き出してくださり、自信につなげていただいたこと、先生方のサポートのおかげで今があると改めて感じております。本当にどうもありがとうございました。
- 園長先生自ら朝門に立ってくださる園はなかなかないと思い、本当に頭が下がる思いで感謝しています。感染症でも行事など、ギリギリまで様子を見て、できる限り開催して下さってありがたいです。園長先生の想いが、他の先生方に伝わって、とてもいい風通しのよさが伝わってきます。
- 以前は用務のリーダーの方が頻繁に変わり心配していましたが、今はお一人の方が長く続けて下さり、子供の名前や誕生日なども覚えてお声掛け下さり、安心感があります。(2)
- ・経営方針や指導計画といった教育専門用語は、一般の保護者には少しイメージしにくく、先生方の考えや取組をどう評価しているのかわからない時があります。もう少し保護者もわかりやすい言葉や対話の機会があると、より先生方と一緒に子どもの成長を見守れると思います。(2)
- ・ギリギリにならないと組めない予定があるのも十分理解はしていますが、もう少し早めに来月の予定(園日より)を出してもらえると助かります。(2)
- ・小学校の就学時検診などの行事に参加しやすくしてほしい。毎年同じ頃に予定されていることなのでその頃に変更の効かない幼稚園の行事をつくらないなど、区立なので連携しても良いのではと思います。
- ・小学校の説明会などの周辺の区立小学校数校は日程を張り出してくれても良いと思った。
- ・雨天時の引き渡し方法(2階クラス)を変更した方が良いと思います。狭い通路や濡れている階段に大人と子どもが密集することになり、度々危険を感じます。(2)

- ・「わくわく発表会」はコロナ第8波の到来が言われ、園でも感染者が発生している中で、マスクをせず、大声で劇をしたり大合唱をしたりしていて、感染が心配になりました。園や自治体レベルの話かもしれませんが、感染拡大期や施設中で感染者が出た場合など、マスクの着用を推奨していただくとより安心だと思いました。
- ・マスクに関しては基本的に不要だと思いますが、国や区の方針に一律に従うのではなく、園内で風邪などが流行しているときにはマスクの着用を促すなど、状況に合わせた対応をしていただくとありがたいと思いました。
- ・コロナに関しては様々な考え方があると思います。咳している子や親がマスクをさせたい子はすべきだと思いますが、元気な子はしなくても良いと思います。気を付けていてもコロナになってしまうと思うので、元気な子は思い切り遊んで最後の幼稚園生活を楽しんでほしいと思います。
- ・もちつきの試食では、食べさせてあげたい反面、感染拡大、園でも感染者が出ている状況下で、加熱した食材を多くの方が関わって成形、配膳することもあり、感染が心配です。
- ・感染防止には、子どもに対してできることは限られているうえに、成長していく段階でこれが(マスク&消毒)当たり前になりすぎることに対しても疑問・不安があります。みんなが手探りの中で今できることを最優先に対策し、子どもへの声掛けはあまり過度にならない程度でもいいのではと思います。とても難しい問題なので、私自身も答えはまだ分かりません。
- ・幼稚園公開の際、自由遊びの時間に担任の先生も補助の先生もいらっしゃらない中、子どもたちだけで部屋で遊んでいる時間があり、教室内に段ボールカッターやペンチなどもあったので、担任の先生と補助の先生で手分けしていただき、外と室内のそれぞれについて全体的な目配りをしていただけたらより安心と思いました。
- ・誰でも簡単に園には入ってしまうのが少し気になります。
- ・クラスや学年を越えた交流がもっとあったら良かったなどは思います。
- ・子供が恐らくヨウシュヤマゴボウの汁でかぶれ、そこからとびひになり大変だったので、園内に毒性のある植物を生やしておくか、今一度ご検討頂くとともに、引き続き生やして教材として活用する際も、肌に触れないよう、ご指導・監督を徹底していただければ幸いです。
- ・冬の服装ですが、短パンの下に履くレギンス(足首まで)を認めてほしいです。冬は乾燥がひどく、肌が乾燥して、かゆくて肌をかきむしるので、血が出たり肌が荒れたりしてひどいです。
- ・どんぐりクラブについては、チケットの購入方法や利用時間など改善の余地ありと思います。
- ・どんぐりクラブを18:00までにする等、預かり保育を充実させるともっと良いと思います。
- ・以前自転車の通園もOKにするとおっしゃっていましたが、私個人的には、そのまま、徒歩でということをお願いされたらよかったです。大切なこと、変わらないことに共感して通わせている親も少なくないと思うので、他の園にはない、白金台幼稚園らしい、このまま素晴らしい幼稚園でいてほしいと思っています。
- ・制服など備品を近くの商店(小学校の場合フデイテラー)でいつでも購入できるようになると良いと思います。